

CAUSERIES HISTORIQUES

Quelques conversions célèbres aux Etats-Unis

JAMES FRÉDÉRIC WOOD

PREMIER ARCHEVÊQUE DE PHILADELPHIE

*(Suite et fin.)**L'Archevêque*

1857-1883

Pendant le diocèse de Philadelphie avait pris une telle extension qu'il fallait songer à le diviser. D'ailleurs son territoire était trop vaste pour qu'un évêque pût seul suffire à visiter les nombreuses villes qui s'élevaient de toutes parts comme par enchantement.

Le 12 février 1875 (1) le Saint-Siège érigea le diocèse de Philadelphie en une nouvelle province ecclésiastique, et nomma Mgr Wood archevêque, en lui donnant pour suffragants les évêques de Pittsburg, Harrisburg, Scanton et Erié.

Quelques mois après Mgr Roncetti, ablégat spécialement nommé par Pie IX, apportait à Philadelphie le *Pallium* destiné à Mgr Wood.

Le 17 juin suivant eut lieu, dans la cathédrale de Philadelphie, la cérémonie de l'investiture. Les circonstances qui accompagnèrent cette fête religieuse lui donnèrent un cachet tout particulier, nous allons même dire, romanesque. En effet, le prélat chargé d'imposer à Mgr Wood l'insigne auguste de sa nouvelle dignité, n'était autre que l'archevêque de Baltimore, lui aussi un converti ! celui-là même dont nous avons écrit la biographie dans un de nos articles précédents de la *Semaine religieuse* (2).

La grande réputation des deux prélats, l'éclat de leur conversion avaient attiré à la cathédrale une foule énorme où l'on remarquait bon nombre de protestants. Ce fut un spectacle

(1) Clarke, vol. 3, page 544. Aussi : *The Official Catholic Directory*, A.D. 1810.

(2) Mgr Roncetti profita de son voyage aux Etats-Unis pour venir à Québec rendre visite à Mgr l'Archevêque Elzéar-Alexandre Taschereau.